

LA COLMENA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Badalona y provincias: 100 pts. trimestre
Paquete de 10 ejemplares: 200 pts. trimestre
De los artículos firmados o no, respondemos sus autores.
No se devuelven los originales.

DEL ASESINATO DEL 26 DE AGOSTO Definamos nuestra posición

De siempre

La organización obrera de Badalona y LA COLMENA OBRERA son factores neutrales en las luchas de los partidos políticos. En estas luchas, como en todas las otras, la observancia estricta de la neutralidad hace difícil poder hablar con entera libertad. Sitáctanos a las derechas, favorecemos a las izquierdas; si criticamos la actuación de éstas, aquellas se aprovechan. ¿Qué hacer, entonces? ¿Vamos por eso a dejarnos de decir la verdad por nosotros mismos? ¿Vamos a dejarnos a la censura lo que merece mil alabanzas?...
Es lo de siempre. La política es un juego de habilidades, de embusterías, de cosas buenas; y los hombres que por su interés a esas armas recurren, quieren siempre hallar prodigiosos manantiales en el mismo desierto de Sahara. Esto es lo que pasa, cuando hablamos, entre los partidos políticos y nosotros. Pero esta vez la cuestión tiene algunas variantes que facilitan nuestra gestión de crítica, y vamos a hablar porque debemos hacerlo.

**Ni izquierdas ni derechas:
El Ayuntamiento**

Se trata de una cuestión de dignidad para Badalona, señores políticos. Se acababa de asesinar al pueblo; todavía resaca el eco de los ayes del dolor lanzados por las víctimas de la masacre, que es un baldón de ignominia para los badaloneses, cuando el pueblo obrero había adoptado una actitud enérgica, resuelta, dignificadora. La organización obrera, con la aprobación de todo el pueblo, había aprobado unas conclusiones justicieras y vuestros engañistas al pueblo y a la organización. Pedisteis al pueblo que volviera al trabajo convencido de que las fuerzas no fueran concentradas, y las retiraron las fueras retiradas; os hicisteis vuestras las conclusiones de la organización obrera, prometiendo a ésta que disminuiría su traslado inmediatamente a los causantes de la masacre, y habéis cometido una vileza con la confianza en mal hora depositada en vosotros por la organización. ¿En quienes depositó su confianza la organización? Ni en las izquierdas ni en las derechas: en el Ayuntamiento.

Y esto lo que hemos dicho y proclamándolo seguiremos. No habéis cumplido vuestro deber. No habéis hecho honor a vuestra firma ni las derechas ni las izquierdas.

Os habéis burlado del pueblo una vez más y el pueblo no lo olvidará.

La dimisión de las izquierdas ha sido demasiado tarde

Si la organización obrera hubiera previsto que el Ayuntamiento tenía que someterse a un período de dilaciones y a la condición de ineficaces pedagógicos, su silencio no habría sido depositado en nadie sino en sus mismos representantes,

y éstos habrían aprovechado el calor de la protesta que estaba latente en el alma del pueblo para estar en un estado de permanente amenaza revolucionaria que impidiera la justicia que necesitaba la dignidad del pueblo. Porque cuando sinceramente el hombre y las colectividades sienten las convicciones de solidaridad hacia una causa de justicia, no se espera como se ha esperado: se obra. Era inevitable obrar y no se obra, y esto dio lugar a que el día 28 de Septiembre *Juventud Rebelde* dijera que el Ayuntamiento no cumplía el solemne compromiso contraído con el pueblo y que no podían los concejales continuar en sus puestos dignamente.

Nosotros decimos más. No solamente el Ayuntamiento debía de cumplir tan solemne compromiso, y continuaba donde no podía sin menoscabo de su dignidad, sino que el Ayuntamiento ha despreciado a la organización obrera al no dar a ésta una satisfacción de cómo hacia uso de la confianza que le hiciera depositario, la Federación Local. La Federación Local tiene una personalidad propia, indiscutible, y es el caso para preguntar al Ayuntamiento: ¿Con qué títulos se ha creído con derecho a tratarnos en forma tan desconsiderada?... La Federación Local había otorgado su confianza, pero jamás hipotecado su personalidad; y es por eso que la organización obrera quería el derecho de saber qué se hacía de la confianza que se había otorgado y ese derecho, de hecho, se le negaba. Y esto ocurría a la par que por la cobardía del Ayuntamiento se creaba un ambiente de pasividad, se extinguía el fuego de la protesta, mientras que los que a balance obraron las arterias por donde se derramó la sangre del pueblo seguían provocando al mismo.

No se olvide que estos hechos nos arrancaban lamentos rehemados del fondo del alma. No se olvide tampoco la publicidad de nuestras impotencias, de nuestra nevrosidad ante un estado de cosas que cada día se hacía más intolerable; y nuestros lamentos, impotencias y nevrosidades, iban al viento porque eran acogidos por la más probable de las diferencias. Y es por eso que nos cansáramos de esperar, es por eso que nos cansamos al fin de tanto esperar, y rompimos las ligaduras que nos ataban a un compromiso que no se había de cumplir porque se oponían cosas inexplicables para nosotros. Si inexplicables, porque nada, nada se nos consultaba.

Luego, una vez destinados los campos, cuando ya no era tiempo de nada, la mayoría ha dimisionado. ¿Qué valor puede tener esa dimisión, cuando los caudales de los caudales por el punto asaelano han sido pulverizados por la acción del tiempo trascurrido? El gesto no puede ser de ningún efecto. Es demasiado tarde.

"La Colmena Obrera" no ha coincidido con "Sol Ixent"

Los señores que redactan *Sol Ixent* tienen interés en encontrar una coincidencia en el dicho por *Sol Ixent* y LA COLMENA OBRERA acerca de la misión de la mayoría consistorial, y esto no es ni puede ser cierto.

Sol Ixent ha dicho que la mayoría había dimisionado acorralada por un déficit de 150,000 pesetas; pero es de notar que en otro lugar de dicho colega, en un suelto oficial u oficioso, se dice que la dimisión obedece a un desastre administrativo que se aproxima. LA COLMENA OBRERA ha dicho: «Esa dimisión del AYUNTAMIENTO creemos que en el fondo no es absoluto desligado de lo ocurrido en Agosto, y entendemos que los dimisionarios debían de tener la franquicia de proclamarlo ante la opinión. Fuera eso, pocos. Es sabido que la sinceridad quita siempre el mal sabor de los egoísmos y cobardías, y esto no deben olvidarlo los que ahora han presentado la dimisión sólo para conquistarse las simpatías del pueblo».

Los de *Badalona* parece que no quieren fijarse que nosotros no hablamos de la dimisión de la mayoría, sino de la dimisión del Ayuntamiento. Porque, realmente, cuando nosotros escribíamos nuestro último artículo de fondo — el día 6 por la tarde —, no sabíamos ni podíamos presuñir que los únicos dimisionarios fueran los de la mayoría y, por tanto, las líneas más arriba transcritas y subrayadas se referían al Ayuntamiento en pleno, ya que en pleno firmó el compromiso con el pueblo. De manera que lo que *Badalona* nos subraya que hemos dicho sólo para la mayoría, nos interesa que se entienda bien que fue dicho para todos los que no supieron o no quisieron hacer honor a su firma. Esto es la verdad.

Por otra parte, sepa *Badalona*, y que lo sepa quien quiera saberlo, que, aparte lo anteriormente expuesto, nosotros seguimos no creyendo que la dimisión haya sido realmente como acto de protesta por la permanencia en *Badalona* de los que dispararon contra el pueblo. Esa dimisión presentada a su debido tiempo, oportuna, — y la oportunidad no es ahora ni después, sino antes — quizás hubiera tenido eficacia, hubiera tenido su efecto, es seguro que el pueblo enardecido ante la sangre todavía caliente de las víctimas, hubiese erigido en un peligro que despertara a los que pueden y han debido necesitar para reivindicar su dignidad. ¡Peor ahora! La dimisión de la mayoría es un fuego de virutas, menos que un fuego de virutas. Y eso lo sabían los dimisionarios.

Los dimisionarios sabían, también, que la organización obrera había roto con ellos por no haber cumplido su compromiso con el pueblo en la forma que las circunstancias requerían, y que LA COL-

MENA OBRERA, en la campaña emprendida por él relieve el porqué *Badalona* no ha recibido una reparación y señalaría al Ayuntamiento como el único causante. Y para salvar esa responsabilidad, para poder mantener la popularidad de que gozaba, es por lo que presentó la dimisión la mayoría consistorial.

Esto es lo que queremos decir en lo que *Badalona* pretende sea una coincidencia con *Sol Ixent*.

Si los títulos fueran malos, los trayanos nos resultarían peor

La organización obrera no puede de ninguna manera transigir con las izquierdas. La mayoría dimisionaria ha matado una aspiración santa y de justicia del pueblo. Pero el pueblo recuerda perfectamente que en esos oficios ayudó la minoría. El pueblo, dentro de pocos días, va a saber que las derechas, que los reaccionarios de *Badalona* tenían la mortaja, para enterrar esa aspiración santa y de justicia preparada desde los primeros momentos en que el pueblo fué ultrajado. Y eso no lo perdonaremos jamás, porque sólo pueden merecer anatemas y el más significativo desprecio de los hombres aquellos que, con el trato de verdugos, quieren aparecer ventados con la túnica de Cristo. Apremiados desosos de procurar una reparación a *Badalona*, las derechas han llegado a ofrecer lo que, de conseguirse, sería la mayor ignominia, el mayor escarabajo, la canalada mayor de que pudiera hacerse víctima a su pueblo. Pero entre que se realice tal infamia, nosotros hablaremos y demostraremos que, si no podemos juntarnos con las izquierdas para pedir la justicia que necesitamos, las derechas merecen ser arrastradas por la ciudad que pretenden llenar de ludibrio y de oprobio.

¡PAZI!

Cuatro años y medio ha durado el gran crimen europeo provocado por las clases privilegiadas, por los detentadores del capital para satisfacer su sed de oro y saciar sus instintos de antilquamiento y destrucción.

Desde el 1.º de Agosto de 1914 se han batido en encarnizadas luchas millares de hombres que jamás se habían visto y que, por lo tanto, no mediaba ninguna falta, ninguna provocación que motivara el atropello, el asesinato de unos y otros. Sin embargo, a pesar de no haber mediado con ellos una sola palabra de provocación, puesto que jamás se habían visto, se han batido, cual bestias feroces, haciendo que la sangre se vertiera a torrentes por montes y ciudades, haciendo que los pueblos que eran centros industriales pasaran a convertirse en cementerios y que muchas de las grandes ciudades, que a costa de muchos trabajos llegaron a ser

Una novela lejana que fue queritísima, y que se nos aparece de nuevo asomando, por los más sencillos que ha registrado la historia de esta país.

Los más sencillos que ha registrado la historia de esta país.

Los más sencillos que ha registrado la historia de esta país.

A los obreros conscientes

Siendo la enseñanza racionalista la que nos ha ayudado a llegar por el camino más corto y con menos obstáculos...

Obreros, ya que nosotros no vemos sólo educados como individuos, que frente a los vejámenes e insultos que nos inflere esta avaricia y despotismo...

Aunque la mayoría de nosotros (por desgracia) tengamos el cerebro turbado y entorpecido, quedá por las danzinas...

Exploitados de hoy, acudid al Ateísmo, pues los obreros que la integran os esperan con sus robustos brazos...

Fuera política; basta de laras, pues es necesario recordar la ley indiscutible de que la emancipación de los obreros es obra de los obreros mismos.

GORKI III

En la Sociedad sólo existen dos organismos

Si damos una mirada sintética al hombre, vemos que alma y cuerpo están constituidos íntimamente...

En el mundo en que vivimos y dejamos de vivir por obra y gracia de la Naturaleza, sólo existen dos organismos...

En el mundo en que vivimos y dejamos de vivir por obra y gracia de la Naturaleza, sólo existen dos organismos...

Imposible el otro organismo, el cual hoy está algo enfermo todavía, por las dosis de soliamas que traguémos...

El organismo burgués, el que gravitaba, otorgará la presidencia del gobierno a un individuo de su especie...

Milares de células de diversas clases, tiene el ser humano en todas partes...

INDRO VIVES IORNAGUERA

A la mujer explotada

Hacia ti, mujer, mujer del pueblo; si ser más explotada de la generación humana...

Es preciso, ante todo, para llegar a estos mejores florecimientos de la humanidad...

J. MATEO

La desigualdad social

—Dime, Aquino, ¿por qué existe en este planeta tanta desigualdad social? Porque es razón que así sea...

—¿Qué padre quiere ver a unos hijos en la indigencia, descalzos y acemilados...

JUAN MARTINEZ GONZALEZ

PELICULAS DE CORTO METRAJE

Ultratomazo formidable

Los dependientes barberos de todo el país, los cuales por boca de su presidente...

Del comportamiento de esos steros no cabe mencionarlo nuevamente, ya bien claramente lo dejamos expuesto en uno de nuestros anteriores artículos...

—Dime, Aquino, ¿por qué existe en este planeta tanta desigualdad social? Porque es razón que así sea...

¡Qué padre quiere ver a unos hijos en la indigencia, descalzos y acemilados...

¿Qué espera el Rey?

El autor de los libros Temas y En esta hora única, el diputado por Tortosa...

Este libro es un alegato formidable contra el régimen. En él está condensada la campaña revolucionaria de Marcelino Domingo...

Sección Administrativa

Torelló.—Roscales: Recibidos 3'60; Ronces: 1; Arrogan: 1; Riubojent: 0'50...

El presidente, al abrir el acto, emitió una verdadera oración.

El próximo viernes, día 28, tendrá lugar un congreso en la que, entre otros compañeros...

NOTAS

Probablemente y organizado por el Ateneo Sindicalista de esta ciudad, el próximo semana tendrá lugar un mitin de propaganda sindicalista y revolucionaria.

Antayer noche, organizado por la Juventud Socialista, tuvo lugar un mitin anualizado como de propaganda revolucionaria...

El presidente, al abrir el acto, emitió una verdadera oración.

El próximo viernes, día 28, tendrá lugar un congreso en la que, entre otros compañeros...

Lloret, Imp. — Teléfono B-125



LA PERA -Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,
Productos Químicos, etc.

Francisco Basullas

Conquileta, 106 y Arrabal, 30

BADALONA



Fábrica de
Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial
Ratafia
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA



Destilería de Anisados y Licores

Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca
y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fábrica: Riera de Folch

BADALONA

Disponible

Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

Santiago Puértolas

GUIXERAS, 32 Y 34.-BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

DISPONIBLE

VOS HEU FICSAT...

que el

BAR BELLUGUETS

ha establert un servei extraordinari

OBERT NIT I DIA?

QUE NÓ?..

DONCS, FICSEU-S'HI

que es serveix café i licores de les millors marques com també tota
classe de refresca - Especialitat en el servei dels bons i ràpids

RESOPONS

Punt inimitable.

Vins de marca i sense

Qui hi va una vegada hi torna per el bon servei

**BAR DE JOSEP SAYOL (A) BELLUGUETS, REIAL 97
BADALONA**

DISPONIBLE

ASSISTENT
AL SERVEI
AL CLIENT
AL SERVEI
AL CLIENT